

# EL TIEMPO

EDICION DE LA MAÑANA

Guayaquil, República del Ecuador

Domingo 21 de Agosto de 1910

Año XI—Número 4407

## SUSCRIPCIONES

No serviremos ni una sola suscripción, si no viene el valor de seis meses ó un año, con la orden del servicio.

A los suscriptores que nos deben 2, 3, 4, y 5 años, se les ha suspendido el envío, mientras abonen lo atrasado y remitan el valor correspondiente al año en curso.

Nuestros deudores deben tener en cuenta que EL TIEMPO paga un fuerte servicio de CABLE ESPECIAL, a más de otros gastos para tener al público al corriente de todos los asuntos internacionales como el Perú, y que, para sostenerlo, es preciso sean cumplidos con nosotros.

El Gerente General.

## Aviso editorial

Las cartas relacionadas con punto de redacción, tales como correspondencias, artículos colaboradores, etc. etc., deben venir en el lema: Señor Director de EL TIEMPO—Guayaquil, Castilla No. 7—y las relacionadas con asuntos de Administración, tales como suscripciones, avisos, recibidos, intereses generales, impresores de programas, folletos, tarjetas, etc., deben venir con el lema: Señor Administrador de EL TIEMPO—Guayaquil, Castilla No. 7.

Las cartas que traten asuntos personales y que se crean reservados, deben venir con el nombre de la persona á quien quiera dirigirse.

To do esto, para evitar confusiones y acelerar el despacho de todos los asuntos de la Empresa de EL TIEMPO.

El Gerente general.

## Internacional

### Cables especiales de EL TIEMPO.

### Perú

Lima, Agosto 20.—El editorial de "El Comercio" de hoy se concreta á comentar las informaciones presentadas por el Ministro de Hacienda al Congreso y dice que todo aumento á las contribuciones fiscales, es error del cual debe huirse, ya que los gastos que traen déficit no se arreglan económicamente con los empréstitos y que á la postre redimirá la situación financiera á una bancarrota fiscal, cuya responsabilidad pesará sobre el gobierno de Leguía.

Lima, Agosto 20.—Una Delegación entregó á nombre de la clase obrera de esta ciudad una medalla al alcalde Billinghurst, por su actuación en la política del día.

Lima, Agosto 20.—El invierno se ha declarado frísimo de día el termómetro marca 16° centígrados y de noche 13° centígrados.

Los cerros no muy distantes de esta capital se encuentran cubiertos de nieve.

Estos cambios de temperatura, que coinciden con las agitaciones políticas internacionales siguen manteniendo la expectativa peruana en una completa incertidumbre.

### Argentina

Buenos Aires, Agosto 20.—Un gran incendio destruyó anoche el gran almacén "Ciudad de Londres" y el edificio del Hotel Chester. Por momentos se temió que el incendio se propagara al histórico edificio del Cabildo. Los daños se estiman en varios millones de pesos.

Buenos Aires, Agosto 20.—El Diputado Escobar ha presentado un proyecto á la Cámara elevando el territorio de Pampa al rango de provincia con autonomía propia, en vista del desarrollo general de es

te territorio y su número de habitantes.

Buenos Aires, Agosto 20.—El señor Clemenceau salió para Tucumán con el objeto de visitar al señor Hilert, uno de los mas grandes magnates azucareros.

Buenos Aires Agosto 20.—En los círculos políticos de esta ciudad se considera bastante significativo el anuncio para la celebración de una comida de cien cubiertos que invita el señor Larreta, Ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, en honor del Ministro Brasilerio señor Da Gama, pues debe de tomarse en cuenta que el Brasil rehusó en un principio enviar un Representante Especial á las fiestas del Centenario Argentino y que las relaciones entre este país y el Brasil, puede decirse, que no han sido de lo más cordiales.

### Brasil

Rio Janeiro, Agosto 20.—El señor doctor Roque Saenz Peña arribó á esta ciudad á las dos y media de la tarde, habiendo saltado en el histórico galeon Joao. En el muelle por donde saltó fué recibido por el Barón de Rio Branco, los Ministros, Delegaciones de ambas Cámaras y un gran público. El coche de gala fué ocupado por el doctor Roque Saenz Peña y el Presidente Pecanha, quienes continuaron por la avenida central en medio de una línea de soldados, mientras las bandas tocaban el himno Argentino. El doctor Saenz Peña se encuentra instalado en el Palacio Guanabara.

### Nicaragua

San Juan del Sur, Agosto 20.—Varios grupos de revolucionarios han continuado cortando las líneas telégraficas entre este puerto y la Capital. Las fuerzas del gobierno atacaron á los revolucionarios que estaban en La Fuente, el 16 de este mes, y después de un reñido combate de seis horas, en que hubieron muchos muertos y heridos por ambas partes, los revolucionarios salieron de fuga para las montañas de Momobacho, lugar demasiado peligroso para perseguirlos. Entre los muertos habidos en este encuentro figura el señor Eduard Navarro, quien fue Jefe de la Penitenciaría durante el régimen de Zelaya.

### El Perú actual

Reportaje á un comerciante de Lima de paso en Santiago—Política interna situación económica estado del Ejército—Interesantes observaciones.

"[El M. recorto] de Santiago] (Conclusión)

—¿Cuál era usted desirioso algo sobre la situación económica? —La situación económica pública y privada no puede ser más desastrosa; el resurgimiento del país es más que una quimera. Hace cinco ó seis años, algunos norteamericanos vinieron trayendo setenta ó ochenta millones de soles, que invirtieron en comprar importantes propiedades en Cerro de Pasco, para montar grandes establecimientos. El dinero fué á los Banos, los que principian á moverlo, dando alguna actividad al comercio y prestándolo á los mismos directores, como ocurrió en el Banco Italiano, principalmente. Esto se pusieron á construir casas y al momento sin cálculo ninguno, concluyeron por creer que una ola de riqueza había llegado. Pero esto no pasó de una temporada, y hoy no se edifican nada y todo ha vuelto á la paralización. El comercio sufre una crisis espantosa. Puedo asegurarle que no hay un solo agricultor que no tenga vendidas sus cosechas del año próximo.

### Ecos del fallecimiento DEL EXCMO SR. DN. PEDRO MONTT

Legación de Chile.—Quito, á 17 de Agosto de 1910.

Señor Ministro: Con profundo sentimiento comunico á V. E. el muy sensible fallecimiento de Su Excelencia el Presidente de la República de Chile, don Pedro Montt, acaecido ayer al llegar al puer

to de Bremen, de resulta de una afección al corazón que, como V. E. tiene conocimiento le había obligado á abandonar el Gobierno y á trasladarse á Europa en busca de salud.

Bien conocidos son del Gobierno del Ecuador y de V. E. los muchos merecimientos que adornaban la persona de nuestro digno mandatario, y comprenderá fácilmente el honor de pesar que esta triste noticia ha causado en mi país y en esta Legación. Quiera, pues, V. E. hacer llegar esta dolorosa desgracia nuestra al conocimiento de S. E. el Presidente del Ecuador y de su digno Gobierno.

Séame permitido agregar que con motivo de nuestro duelo nacional, esta Legación mantendrá su pabellón izado á media asta, por espacio de tres días á contar desde esta fecha. Con sentimientos de mi más distinguida consideración me ofrezco de V. E.

Muy atento y obediencia servidor.

VICTOR EASTMAN. A Su Excelencia el señor doctor don José Peralta, Ministro de Relaciones Exteriores.—Ciudad.

República del Ecuador.—Ministerio de Relaciones Exteriores.—N° 165.—Quito á 18 de Agosto de 1910.

Señor Ministro:

Con hondo pesar qe do impuesto por la atenta nota de V. E. y de fecha de ayer, de que al llegar al puerto de Bremen, el día 16 del actual, ha fallecido el Excelentísimo señor Presidente de la República de Chile, don Pedro Montt, á consecuencia de una enfermedad al corazón, que le había obligado á abandonar temporalmente el Gobierno y trasladarse á Europa en busca de salud.

He comunicado tan lamentable suceso al señor General Presidente de la República, quien me encarga manifestaros, con súplica de que lo hagáis trascendental á vuestro ilustrado Gobierno, que el Ecuador, sincero estimador de Chile, hace propio el duelo que aflige á esa República y rman, por la irreparable pérdida de uno de sus más conspicuos hombres públicos.

En homenaje de condolencia, el Poder Ejecutivo, ha dispuesto que el Pabellón Nacional sea izado por el espacio de tres días, á contar desde mañana. Renuevo á V. E. el testimonio de mi consideración más distinguida.

José PERALTA. Al Excelentísimo señor don Victor Eastman, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile.—Ciudad.

### Ventanas

Agosto 15.—El pueblo de Ventanas entusiasta y patriota, ha celebrado el 101° aniversario de la proclamación de la Independencia en Quito, y el efecto, permaneció en los días 9, 10 y 11, en las fachadas de los edificios se veía el más vistoso patrio.

El número sobresaliente por los festejos, ha sido el paseo de los niños y niñas de ambas escuelas; el desfile recorrió las principales calles; y al llegar al Parque Abdón Calderón, lugar en el que se encontraban enarbolados los pabellones de las cuatro Repúblicas hermanas, Ecuador, Venezuela, Colombia, Bolivia y Chile; las niñas y niños cantaron el Himno Patrio, el mismo que fue escuchado con solemnidad por centenares de personas, y terminado el acto, las niñas y niños pronunciaron eloquentes discursos, en los que la Insustituta señora, Dolores Mercedes Bobadilla y el Presceptor de niños señor Mariano A. Valladolid.

Siguió después el desfile recorriendo la población con bastante entusiasmo y dando vivas á las cinco repúblicas mencionadas.

Las fiestas terminaron dejando gratos recuerdos.—Corresponsal.

Pamala es una cura positiva para el Paludismo. Previene y se cura.

## Reportaje

AL DR. CARLOS E. RESTREPO (Actual Presidente de Colombia)

En El Diario de Medellín llamamos la siguiente entrevista con el Dr Carlos E. Restrepo: —¿Cuál es, más ó menos, le preguntamos—la síntesis de su programa de Gobierno, admitido que triunfe su candidatura?

—Yo no tengo programa de Gobierno, porque no me he candidato. Las opiniones que le daré en esta entrevista no las emito, pues, como candidato, sino como simple colombiano. Creo que todo Presidente debe tener dos programas, á saber: uno real, de inmediata aplicación, que consiste en cumplir las leyes expedidas por el Poder Legislativo, que es el único que en todo país republicano tiene derecho á dictar leyes: en un país democrático DECRETOS LEGISLATIVOS, es una expresión que no tiene sentido filológico, legal ni racional, en épocas en que debe reinar la normalidad. Y debe tener otro programa ideal, por cuya realización ha de trabajar por los medios legales y constitucionales á su alcance.

Su síntesis para mí está en el programa republicano que, con varios Representantes firmé en Bogotá en el año pasado. —Bien, ¿pero no dice usted nada del problema religioso?

—Opino que debe eliminarse políticamente, y que mientras en Colombia tengamos "problema religioso" no habrá paz; y el medio de eliminarlo es sencillo; que cualquier partido que surja se adhiera á la declaración que hicimos los republicanos á que acabo de aludir, en la cual, liberales y conservadores, los unos en nombre de sus opiniones sobre Derecho Público, los otros en nombre de sus creencias, todos en nombre de la Patria y de una tolerancia bien entendida, hicimos constar que respetábamos y aceptábamos la manera como la Constitución vigente resuelve a aquel problema.

Tengo para mí que, aun cuando la Unión Republicana no hubiera hecho más que hacer constar esa conquista, merecería el acatamiento de los católicos, cuyas creencias se garantizan en la misma forma en que las más altas autoridades eclesiásticas la han aceptado; y el respeto de todos los patriotas por lo que esa declaración contribuye al mantenimiento de la paz.

—Se dice que usted es amigo de la separación de los poderes espirituales y temporales. —Se dice y se escribe; yo lo sé; pero yo he dicho y escrito que lo defendido por mí es la separación de la Iglesia y los partidos, y públicamente he manifestado que jamás he sostenido la separación de la Iglesia y el Estado.

La joven Antioquina acaba de reproducir mis opiniones antiguas al respecto, y mi firma, puesta al pie del programa republicano, demuestra que el cargo que se ha pretendido hacerme es... inexacto. Por supuesto que es inútil que torne á repetir cien veces mis opiniones; siempre se me hará decir lo contrario, por los que necesitan del escándalo para sostener las publicaciones que les dan la pinta; y por los que necesitan víctimas para saciar su furia de fanáticos. Es inútil, que yo escriba más sobre esto; porque para los primeros, lo que se necesita es escribir un Código de moral; y para los segundos, un tratado sobre enfermedades mentales; y yo no soy ni teólogo, ni médico alicista.

—¿Cree usted que el Gobierno debe componerse de elementos de todos los partidos?

—Creo que el primer deber del Gobierno es allegar capacidades en todo sentido; y como el talento y la honradez no son monopolio de ningún partido, resultará forzosamente—y con mucho provecho para la convivencia de los partidos—que todos ellos tengan participación en el Gobierno, á lo que tienen perfecto derecho. Toca al Gobierno señalar el puesto de cada cual donde mejores servicios preste. Esto en cuanto á lo administrativo, que respecto á los destinos electivos, es al pueblo á quien toca indicar el puesto, el número y la calidad; y al Ejecutivo, respetar y obedecer.

—¿Cuáles son sus ideas sobre la libertad de Prensa?

—Que la Prensa debe ser libre, como lo declara la Constitución vigente, y responsable únicamente ante el Poder Judicial, y según el derecho común. Toda intromisión del Ejecutivo en este ramo empieza por ser una usurpación de funciones y acaba por ser una arbitrariedad. Usted, sabe que son viejas mis opiniones á este respecto, y no he variado ni pensado variar.

—¿Y de los viejos partidos qué opina usted?

—Tantas cosas... Necesitaria un libro para decirlo. Como idea primordial, creo que todo partido—joven ó viejo—tiene derecho á existencia, á garantías y á representación.

## SERVICIO DEL CABLE

### Alemania

Berlin, 20.—Próximamente se comenzará á efectuar ensayos en Frankfurt con un nuevo estilo de sexto plano que es la máquina de volar más grande que se haya construido en el mundo en su totalidad. Su longitud es de setenta pies y está provisto de tres hélices y asientos para dos pilotos y pasajeros.

Düsseldorf, 20.—Los guardacostas de policía registraron estruendos los campos vecinos en busca de los restos de un globo que se vio ascender en el espacio y el que se presume conduca pasajeros. Varias personas que regresaban anoche de sus fincas agrícolas manifestaron haber visto un globo ardiendo á una gran altura, el cual rápidamente principió á descender y al pasar de sus vistas. Las autoridades de esta ciudad fueron inmediatamente notificadas de este incidente y se enviaron destacamentos de policía para buscar á los aeronautas.

### Japón

Tokio, 20.—Las negociaciones tendientes á la anexión de Corea progresan satisfactoriamente. Despachos recibidos de Seoul también confirman estas negociaciones.

### Austria

Brno, 20.—Cuatro alpinistas, entre ellos una mujer, se mataron ayer por haber pretendido ascender al Jungfrau sin conducir guía. Hasta la presente se han perdido diez vidas en Jungfrau, este verano.

### España

Bilbao, 20.—Las minas de Ortnella fueron agotadas por una canchilla de obreros que entraron arrojando piedras y en casos. Tres personas resultaron heridas y 16 fueron arrestadas por la policía. Los patronos han acordado suspender el trabajo hasta que se aumenten los obreros. De los otros mineros han comunicado al Gobernador que necesitan urgentemente mineral, pues de lo contrario tendrán que abandonar y despachar á centenares de obreros. Los ferrocarriles de Triano Roba se han comprometido á transportar el mineral, siempre que se les proteja con fuerza armada.

San Sebastián, 20.—Las autoridades han suspendido el Centro Vasco. Bilbao, 20.—El Gobernador ha comunicado á visitar las fábricas para conocer la existencia de mineras con que cuenta.

Barcelona, 20.—Anuncia el entusiasmo entre los carlistas quienes celebran conferencias casi diarias. Los diarios republicanos tendrán que ser advertidos de que los partidos "jalistas" de los pueblos pretenden levantarse. Los garibolinos recorran actualmente las guardaciones de Cudalajara. —Se produjo un gran incendio en la fábrica resinera de Calixto Rodríguez el que los artículos de cirios y el vestido de los niños se quemaron.

—Un artículo del Centro Lirico que dibujaba personalidades, principió á traspasar las líneas de Maera, pero esto ocasionó tantas protestas y alibidos que tuvo que borrar la figura. Madrid, 20.—El Ministro Canalejas ha calificado de inica la actitud de los patronos bilbaínos y dice que el Gobierno no empleará la fuerza mientras los burgueses se mantengan tranquilos.



Abril 26 de 1910. — 1.º — 7.º 200

los, para desear evitar un conflicto semejante.  
Gibraltar, 20.—Los propietarios del vapor "Martos" han solicitado de los consiguieros del vapor alemán "Eisna" una indemnización de 16.500 libras esterlinas.

Quito, 20.—Se han tomado toda clase de precauciones en previsión de que el cólera pueda invadir este territorio.

Santiago, 20.—Las autoridades y un gran cuerpo recibiendo a Pola Vicia quien marcha en Misión Especial al Centro Mexicano. Un destacamento de tropas le hizo los honores respectivos.

Madrid, 20.—Se experimenta un gran calor en toda España. Actualmente marca el termómetro en esta ciudad, 43 grados centígrados.

—El Consejo de Estado ha declarado inelias todas las procedencias de Italia y Grecia, siendo inelias también los pañales y mercancías estén provistos de una patente sanitaria del lugar de su procedencia. Los médicos de los puertos inspeccionan diariamente los barcos y están facultados para apilar el máximo de la penalidad a los capitanes ó patronos de buques que no sometiesen a cualquier clase de enfermedad sus personas que ocurre en alta mar.

Buenos Aires, 20.—El sábdito argentino Luis Mondragón que pretendía robar en una casa de la calle de Eguía, se cayó desde una ventana fracturándose la pierna y los brazos. Sus heridas de la cabeza son de bastante gravedad.

—200 mujeres han paralizado sus trabajos en la mina de Huelmo. Ya se ha iniciado el segundo turno de la mina. Vicia y se presume que en la semana entrante se apagen todos los días. No es caso quedaron diez mil personas sin trabajo.

Cádiz, 20.—Los funerales a la memoria de las víctimas del "Martos" resaltarón solemnes y estuvieron presentes los Obispos, autoridades y un gran gentío.

America, 20.—Emigraron para Buenos Aires 370 personas.

México, 20.—A consecuencia de una explosión prematura de dinamita, mientras se efectuaban unas maobras, quedaron quinientos soldados enterrados bajo una gran cantidad de tierra. Después de algunos minutos se abrió la boca del pozo y se halló un muerto y diez más heridos de gravedad.

**Inglaterra**

Londres, 20.—Udido á un serio accidente, el aeroplano de Molesant que ha podido completar su viaje de París á Londres en aeroplano, pues habiendo asediado en Tilsman Stone con rumbo á Londres tuvo que descender á 36 millas de distancia de la ciudad de Londres para reparar el mecanismo en gran parte. Después de haber asediado nuevamente se dio cuenta de que era necesario volver á descender para hacer reparaciones y esta ocasión se le había roto la hélice, circunstancias que no le permitieron continuar. Su descenso fue tan rápido que tanto él como su mecanismo lo acompañaba se dieron por bien servidos y no hubo ningún serio accidente. Para dejar el monopolio en estado de seruido probablemente pasarán dos días.

**Estados Unidos**

New York, 20.—Se han recibido noticias de España comunicando que el ministro Canalejas se preocupa seriamente de impedir que el solista penetre á España y que se han dictado medidas para el caso.

Por lo pronto se ha notificado á los Estados Unidos y Canadá de los lugares amenazados que informan con exactitud sobre el desarrollo de la peste.

También se preparan laseras y estaciones sanitarias en las fronteras de Francia y Portugal. Igualmente se envariarán médicos para que estudien la enfermedad y como la manera de librarse de ella en caso de que llegue al país.

Se han declarado inelias todas las mercancías de procedencia italiana.

**Rusia**

Copenhague, 20.—Se han recibido noticias de que el Capitán Einar Mikelsen que naufragó el invierno pasado con todos los miembros de su expedición, en la costa este de Groenlandia, se encuentra en la isla de Spitzberg, al norte del Rey Guillermo. Como se sabe, el Capitán Einar Mikelsen salió el 20 de Julio del año 1909, en el buque danés Alabama, en busca de los cadáveres de los exploradores Ericsson y Gaussard, á quienes también se les daba por muertos, resultando que todos ellos permanecían vivos.

San Petersburgo, 20.—En el transcurso de la última semana han ocurrido en Rusia 23.944 casos de cólera y 10.723 defunciones. El año pasado se registraron en toda Rusia 121.950 casos y 50.287 defunciones. La epidemia en esta ciudad empezó en la última semana de Agosto, cuando el número de casos en la última semana fue tan solo de 260 y al de defunciones 137. Desde que se presentó la epidemia de cólera en esta ciudad han fallecido 730 personas.

AGUA DE COLONIA á 9.20 LITRO en la Perfumería de P. Pesantes, según a Clemente Ballén y Pedro Carbo.—Teléfono Nacional No. 1.303.  
8 y 9.929 Guayquil, Mayo 15 de 1910

El Faldillano proviene de parásitos en la sangre. Pasen a cura radicalmente.

**Félix y Alberto Sacre**  
Comerciantes y propietarios de la almacén  
**LA SIRIA**

situado en la calle C. Ballén, bajo la Gobernación, No. 109

Desean realizar lo más pronto posible y barato sus mercaderías para lo cual han re-  
suelto comprar considerablemente los precios, es decir, en alta calidad y a los mejores  
no ofrecen sino un recuerdo á sus favorecidos, rebajar el 10 por ciento á todos los  
que compren de \$50 para arriba, al menudeo. Guayquil, Agosto 21 de 1910. 9.064

**El fraude famoso**

DECLARACIÓN DE DON MANUEL RIJAS

**LA CALUMNIA DEMO-TRADA**

(De nuestra edición de Quito)

(Do Quito, 4.º de Agosto, del año en  
curso, ante los señores Alejandro Al-  
meida, Comisario Lo. Nacional y su  
Secretario, se hizo comparecer á don  
Manuel Rijas, quien al juramento  
de completa libertad, dijo: Soy mayor  
de edad, soltero, nacido y residente en  
esta ciudad, y propietario. Examinó  
en el auto cuba de proceso y ar-  
tículo 6º, y 7º del Código de 'Bajo'  
clausurados Criminales, cita hecha  
por los señores Leopoldo de la Torre  
y Dr. Juan José Davila, espues: A nom-  
bre de la autoridad que renova de este  
sumario, recibí un recado con un agen-  
te, me presentó el día de ayer á las  
5 de la tarde y desde entonces estoy  
detenido. No presumo la causa de mi  
detenimiento, sin embargo de que se  
me ha dado lectura al auto cuba de  
proceso. En cuanto á los hechos que  
sí contiene su escrito lo que es, ha  
público por la prensa de esta ciudad  
y esto se lo ignorado tanto por los  
procuradores como los ratos de los  
hechos que se presalen en sus cómplices,  
auxiliadores, así como, las perso-  
nas que puedan declarar en este asunto.  
La autoridad le hizo estas per-  
guntas:

—¿Desde tiempos muy remotos se ha  
gobernado de toda clase de documentos  
de crédito público?—contestó: es cierto.  
—¿Si para estos negocios ha sido su  
corredor Luis I. Galligos, en los últi-  
mos tiempos, y qué comisión le ha pa-  
gado?—contestó: nunca me ha validado  
de nada, yo sólo he hecho esos nego-  
cios.

—¿Si recibió desde Guayquil tanta  
gramera y de qué, cuando el Gobier-  
no ha tratado de conseguir dinero, para  
solicitarlo le había conseguido y poder  
continuar sus negocios en la compra  
de documentos de crédito públi-  
co, contestó: jamás he tenido comu-  
nicación de ninguna manera con per-  
sonas que hubiese estado en Guay-  
quil, respecto á los peticionarios de  
la gramera.

—¿Si es cierto que siempre estuvo con  
el Sr. Rojas en su establecimiento, y  
sú particularmente en otros lugares,  
el Sr. Luis I. Galligos por ser su amigo  
y también por las actuaciones que le  
practicó como juez, contestó: son  
motivos de los cuales desde 12 julios  
de este año, me he separado de docu-  
mentos que le daba al señor Galligos,  
quien por este motivo venía á mi es-  
tablishmento á entregarme los documen-  
tos y yo iba á su oficina á saber el re-  
sultado de mis peticlos.

—¿Qué relaciones de amistad, qué rela-  
ciones de negocios tuvo el exponente  
con el señor Dr. César Borja, con-  
testó:... el Dr. César Borja es el  
mi amigo, sino por el contrario se ha  
opuseto á todo pago que me hacían en  
la Tesorería, por pequeño que fuesen;  
pues nunca he tenido negocios con ese  
señor ni le he recibido al más pequeño  
favor.

—¿La autoridad ordenó que se le le-  
tura á las declaraciones del Dr. Juan  
José Davila y Leopoldo de la Torre,  
para que responda terminantemente á  
las que hace el expresado Dr. Davila  
en su declaración.

—Al efecto se le dió lectura de esas de-  
claraciones y el Sr. Rojas dijo: "Todos  
los hechos relacionados en las declara-  
ciones del Sr. Dr. Davila y Leopoldo de  
la Torre, son enteramente falsas, en  
cuanto á que se refiere á que Luis F.  
Galligos era mi corredor en la compra  
de documentos de crédito público y que  
yo haya tenido soldado al respecto  
con el señor Dr. Borja; pues en las  
compras de documentos de crédito  
público han sido hechas por mi sola  
cuenta y riesgo con dinero de mi exclu-  
siva propiedad y explotándose á per-  
dita, como en efecto ha sucedido; en  
este negocio he perdido una fuerte suma.  
De manera que, al haber dicho el  
Dr. Davila que yo debiera dar razón de  
los hechos que él refiere en su declara-  
ción, no tiene el menor fundamento.  
La autoridad para concluir le hizo  
estas otras preguntas:

—¿Si llegó á tener amistad con Luis Ga-  
llegos, y constantemente estuvo en su  
despacho, es natural que vio los róta-  
los ó avisos que éste tenía al efecto  
de haber alquilado la compra de docu-  
mentos de crédito contra el Estado, y  
es natural también que presenciado algu-  
nas veces que dicho Galligos hacía  
esos negocios; expres cuáles eran las  
condiciones en que los hacía?—contes-  
tó: me consta que tenía los avisos que  
se me entregó y varias veces observé  
que se iba mucha gente en el despacho;  
pero Galligos no hizo ningún negocio  
en mi presencia, sino por el contrario,  
se reservaba.

—El exponente era también nego-  
ciante de documentos de crédito públi-  
co alguna vez no; tentó á ó poner  
ó proponer efectivamente á Galligos á  
que hiciera la compra en sociedad ó  
por cuenta del interrogado? contestó:  
nunca sucedió lo que se me pregunta.

Continuado la declaración en lo  
principal, dijo que no había sido en-  
juiciado antes y que no sabe qué perso-  
na pueda declarar en este asunto.  
La autoridad mandó suspender ésta  
para continuarla después el finarse  
saría y leída que lo fue se ratificó en  
todas sus partes y firmó con la autori-  
dad y Secretario que certifica.—Alfian-  
do Almeida.—Manuel Rojas.—El Se-  
cretario, Marcial D. Navada.

**Jujan**

Asoto 18.—Es esta localidad, el 10  
de agosto fué celebrado con el brillo y  
el entusiasmo debidos á tan magna fe-  
cha.

Habo desde del Escudero Jajas al  
mando de su Jefe, señor Comandante  
D. Rinaldo Guerrero; iluminado, en-  
galmamiento de salles y casas; distra-  
ciones populares y mucho entusiasmo.  
—El señor Virgilio Octavo fué reconoci-  
do como Capitán del mesonero Ba-  
suadrón.

—Se hacen grandes preparativos para  
la celebración del 18 de Setiembre próxi-  
mo.

—Con motivo de aproximarse el 28  
del actual, día en que se celebra la fiesta  
del patrón de este pueblo, se ha organi-  
zando un comité compuesto de las si-  
guientes personas: Prudencia, señor Jo-  
sé Vicente Vares; Vicepresidente señor  
Domingo Delgado; Tesorero señor Vir-  
gilio Ochoa; Secretario señor Juan J.  
Valerao; Vocales: señores Sixto La Mo-  
ta P. José Francisco Castillo, José  
Rella Vargas, Segundo Bajasé, Tomás  
Puentes, Julián Barbo y Daniel Puen-  
tes. Dicho Comité nombró su actario  
y suplente que se encargará del ar-  
reglo de las calles y las plazas y han  
ofrecido contribuir desinteresadamente  
con sus personas y dinero dar abstrito  
cumplimiento al patriótico fin que  
ha enarado. La fiesta será sustan-  
cia por el general empeño que hay en que  
así resulte.

—Aquí estamos las Juntas civiles lo  
que perjudica al público que necesita  
de tales funcionarios para sus deman-  
das y otras diligencias judiciales; por  
lo que la Ilustre Municipalidad debe  
nombrarlos en este antes.

—También debe remitirse á la solc-  
titud fiscal de que el papel sellado para  
la venta al público, que pasa hoy por  
los pocos cuerdas de los aporolado-  
res de oficio que venden al papel á pre-  
cios fabulosos.

—Los agricultores no desmayan en  
su afán de estimular sus trabajos para  
mejorar sus propiedades y que resulte  
en abundantes las próximas cosechas.

Tiempo seco y frío.  
Si más particular soy de Ud. Sr. Di-  
rector en mis atos, y S. S.

**El Corresponsal**

Novata y nueva fuerza fuera de Cien la  
Pamala ha curado el Faldillano.

**Geceajo**

Ofrece con gran rebaje en los precios, la  
FABRICA DE CARROS URBANOS.

**Las damas guayquileñas**  
á LOS MARINOS CHILENOS

Las damas que á continua-  
ción se expresan, enviarán próxi-  
mamente la hermosa bande-  
ra de guerra que se exhibe en el  
almacén de Gonzalez Rubio &  
C.º, á los marinos del buque es-  
cuela chileno "General Baquedano"  
como recuerdo de la visita  
que hiciera aquella nave á  
nuestras playas.

—He aquí la carta que acompa-  
ña al obsequio:  
Al señor Comandante, Jefe,  
Oficiales y Tripulación del Bu-  
que Escuela "General Baquedano";  
La bandera de combate que  
nos enviamos, os lleva el testi-  
monio de la grata memoria  
que dejó en la patria cuartioria-  
la el arribo á sus playas del  
buque por cuya cubierta pasan  
y pasarán los marinos á qui-  
enes Chile confía el honor de su  
nombre y de su gloria.

Sabemos de antemano que  
desplegada en la hora del peli-  
gro y de la hazaña, para la Vic-  
toria y sólo para la Victoria,  
no flabría entre vosotros ni ma-

**Desear usted fumar bu-  
nos cigarrillos de hebra?**

**PUES pida usted la marca FULL  
SPEED de la acreditada fabrica de cigarillos  
"El Progreso".** Ohrs. 25de 1904.—1 año.—8.231

**"La Flor del Mercado"**

Tienda N.º 213, al frente de  
la PLAZA NUEVA, tiene el gusto  
de ofrecer á su distinguida  
clientela y al público en gene-  
ral, un gran surtido de abarrotes  
y viveres de primera clase,  
por mayor y menor, más barata  
que el alto comercio, por las  
exigentes razones: que tengo  
que desocupar mis bodegas pa-  
ra recibir las mercaderías que  
me llegan directamente en los  
próximos vapores del norte y  
sur, con las que normalizaré el  
comercio, como ya bien lo cono-  
ce el público.

Mis servicios y atenciones,  
así como la de mis empleados  
para con los concurrentes, se-  
rán marciales y con exquisita  
cultura. Venid á confirmar mi  
palabra.

El propietario,  
**Lorenzo Abad R.**

Im Guayquil, Agosto 10 de 1910. 9.147

**S. Tallo Hernández Castañi**  
Da clases á domicilio de letracura media  
y superior, y se encarga, á tomas, de la re-  
cepción de correspondencia, comercial y ar-  
tística para periódicos.  
8.334. Abril 9 de 1910

**Dr. FRANCISCO M. RENDÓN**  
CIURIANO DENTISTA  
Calle General Billaud No. 18.  
Borsa de sésulas de 7.410 m. y 6.  
14 3 p.m.  
Guquil, Fbro. 10 de 1910. 8.671 y 8

**Alberto Reina**  
Antiguo Profesor del idioma Inglés en el  
Colegio Victoria Escudero, ofrece sus ser-  
vicios al público.  
Buenas prácticas.  
8.711. Guquil, Abril 2 de 1910.

**Dr. E. SERRANO**  
DENTISTA  
Calle 9 de Octubre No. 123, intersección  
Pieluchica.—Teléfono 618.  
Guayquil, Enero 20 de 1910. 8.519 y 1

El Padmense está llamado á desaparecer  
desde que se ha descuberto este nuevo espe-  
cífico Pamala.

**DEPOSITO DE MADERAS**  
de la Fábrica de Aserrio á vapor de  
**"TAURA"**

GRAN surtido de tablas de roble, suche, laurel, gua-  
chapelí, amarillo y pochiche, de todas dimensiones y cot-  
es al gusto del comprador.  
Especialidad en tablonos, cuarterones, listones, & &  
Por la calidad, selección y precios. es el mejor material que  
hay en plaza.

Calle de Huancavilca, la. cuadra.—Teléfono  
Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.  
Guayquil, Diciembre 16 de 1909. 1.º. 8.380

**BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO**

COMPANÍA ANÓNIMA CAPITAL \$ 1.000.000  
Este Banco efectúa operaciones hipotecarias en cédulas y  
ofrece despachar, con toda brevedad las que le sean propues-  
tas.  
Por el Banco de Crédito Hipotecario,  
**Juan Marcos.**  
Gerente. 6 m.

**MADERA DE MANGLE**  
aserrada en Puntales, Cuerdas, Bargas, Tablas. Vende el  
suscrito.  
Se asiera mangle sobre media, con plabos prudenciales á un  
centavos mas en cada pie, sobre el mangle cortado.—Calle "Ge-  
neral Franco" No. 110.  
Guayquil, Julio 26 de 1910.—Im.—

**Mario Collat.**

**30 al 36-\$ 6,50--36 al 42-\$ 7,50**  
**De cuero ruso**  
cabritilla negra

Estos precios, inmejorable calidad é irrepro-  
chable forma, hacen que sean los favoritos del  
público y ponen fuera de toda competencia los  
zapatos marca **HERCULES** fabricados  
á mano por el establecimiento de  
**E. CALERO,**  
situado en la calle P. Carbo No. 708.  
Grandes descuentos en las ventas al por mayor.  
Guayquil, Julio 9 de 1910. 9.043 1.º.

**Pomada Vaselina Reina**  
PARA EL CABELLO  
del doctor Loydy Prieta, Decano de la  
Farmacia Lyon, París.



Precio de cada frasco: \$1.0 y 40

La pomada Vaselina Reina, es una dada  
al para la mejor creación entre todas las  
de su clase, en ella está el verdadero secreto  
de hacer renacer el cabello y evitar la cal-  
dría. pretentura) hace desaparecer la caída y  
susa todas las enfermedades generales del  
cabello, vigorizándolo al mismo  
tiempo con el continuo uso de la Pomada.  
Puede usarse á voluntad que notará el efec-  
to de un cabello medio centímetro por  
cada dos meses si usted posee mucho cal-  
drío, el cabello renacerá entonces tan fuerte y  
brillo tan natural y abundante como en  
los primeros años de su juventud.  
Si entrar en más detalles, es lo más útil al  
recomendador, pues que por sí sola con-  
tendrá á ocupar el primer puesto en el es-  
tador con su agradable perfume y el emba-  
llador de su cabello usando la Pomada Va-  
selina Reina.  
Único Agente en el Ecuador, la Perfumería  
y Peluquería de  
Francisco Pesantes.  
Calle de Clemente Ballén y Pedro Carbo  
(esquina).—Guayquil.  
9.036-7m. Julio 7 de 1910.

**Los buques para el Ecuador**  
SERVIDAD Y ACTIVIDAD  
AGENCIA DE DOCUMENTOS Y COLOCACIONES  
CALLE DE C. BALLÉN No. 308.  
TELÉFONO NACIONAL No. 1343

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.  
También se encarga esta Agencia de to-  
mar casas para su cobro á módica comi-  
sión. La seriedad y honradez con que se  
pre ha trabajado la garantía que se presta  
al público para el fiel desempeño de este  
negocio.  
Guayquil, Agosto 4 de 1910.  
FIDEL P. MOQUEJUA.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.

Se ofrece colos acciones de papeles, errando  
papeles, muecabras de adentro, amas recu-  
diaras, vendiéndose ambulantes y toda cla-  
se de servidumbre para dentro y fuera de la  
localidad.





RAFABRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR

"PROGRESO"

CALLE DE LA INDUSTRIA N° 123

Teléfono nacional Núm. 853

Inglés 118

Oficina central-Calle de Aguirre, [primera escuadra]

Teléfono nacional N° 651.

Inglés 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica 6 a la fábrica donde serán debidamente atendidos. 8232 Dirección telegráfica "PROGRESO" Guayaquil 0 25-1909-1 a

HOTEL "CALIFORNIA"

EN RIOBAMBA

Reune las condiciones de aseó, comodidad, buen servicio y está cerca a la Estación del FERROCARRIL. Cobra precios muy baratos; su mesa es abundante y nutritiva; sus camas muy aseadas y confortables.

Para cerciorarse de la verdad, pernctuar al paso de Guayaquil a Quito ó de Quito a Guayaquil. Riobamba, Julio 2 de 1910. 9.022 3 m. LA PROPIETARIA.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios

Andean Trading Co

Guayaquil 1º de Julio de 1909-6 m-9.024

PANADERIA ECUADOR

de Carlos M. Lalama

(Channy No. 727 entre C. Ballén y Municipalidad)

Premiada por Melilla de Plata por el Ilustre Concejo Municipal, en el aniversario patrio del 10 de Agosto de 1910, según informe y análisis practicado por el químico municipal, Sr. Dr. Roberto Levi

El que suscribe ofrece al público y a su numerosa clientela pan elaborado con harinas de primera clase y con el peso de ley, en la forma siguiente:

- Palanquetas, 3 por 20. Pan liberal 5 " 10. Pan de seda 6 " 10.

Rosquitas y galletas de seda y de manteca. Atiende y pone todo pedido que se le haga a domicilio. Pan caliente desde las 5 y 1/2 de la tarde de cada día.

Carlos M. Lalama.

Gua: aguil, Agosto 19 de 1910. 9.173

no que la arriara, ni mano que la rinda. Conservada, en tanto, con cariño, y al saludarla, no olvidéds nunca que hay una tierra amiga donde la vuestra tiene amor y admiración.

María Carbo de Aspiazu, Virginia Carbo de Icaza, Ana Tama de Gómez, Dolores Suere, Carolina Febres Cordeiro de Arévalo, María Gault de Payeze, Rosa García Mateus, Victoria Benites de Roggiro, Mercedes Ponte de Avellán, Amanda Nova de Icaza, Rosa A. de Game, María Luisa de Sotomayor, Dolores Robles de Ortiz, Juana Rosa de Romero Cordero, Ana Gómez de Icaza, Rosa Luisa Icaza de Illingworth, Dolores Icaza de Pino R., Angela Elizalde de Icaza, Rosa Sotomayor de Lince, Angela Ariza Mateus, Isabel María L. de Ponce, Victoria Yero vi de Pino, Rosa Icaza de Stagg Carmen Icaza de Bejarano, Leopoldina Sáez de Carbo, María Leonor de Baquerizo, María T. Corosal de Stagg, Si mona Vivero Garicaio, María Icaza de Illingworth, Amalia de Cucalón de Carbo, Ana Carbo de Fernández Madrid, María Rosa Paraja de Guzmán, Matilde Gutiérrez de Miller, María Illingworth de Chambers, Víctora María de Icaza, Magdalena J. de Higgins, Leonor Carbo de Higgins, Rafaela Robles de Vernaza, Fanny M. de la Plata de Rohde, Amalina Carbo de Tola, Dolores Jaramillo de Rendón, Bufemia Yivero de Chambers, Mercedes S. de Sánchez Bruno, Mercedes M. Guzmán de Icaza, Delia Aguirre de Guzmán, Angela Carbo de Maldonado, Isabel Ana Darquea de Arzube, Mercedes García Mateus, Colombia A. de Huerta, Elisa Roca de Roca, Amalia de Márquez de la Plata, Carolina Wgrith de Orrantía, Rosa Avellán de Baquerizo, María Avellán de Carbo.

rededor del cual una bellísima página de la historia futura del mundo deberá ser escrita, he encontrado un país el que como en mi caso, río en todo, pero entre que nada he hallado un pueblo hospitalario, honesto y viviente, pueblo de prererir.

"Hoy 6 mañan a seguiré viaje, y una vez llegue lo faré del norte de jarica esta madrugada para ir a la región del lago Titicaca para entrar los vestigios de la expedición incaica". "Después pasará en la calma del gran lago. He seguido los consejos de él, al ir Henry Stagg, que me ha dicho: "Si allí, te desampaje y no te pesará".

"El punto blanco en el mapa que me guía desde La Paz al Acre. Permaneceré un año allí en las faenas del caucho, que me recordarán días transcurridos en el Centro de Africa, en los distritos de los antropólogos de Bengala, donde he hecho iguales trabajos. Seguiré a Casco para tomar el Uca-yali, seguir y descender en él a las aguas del más grande de los ríos del mundo, y llegar a Pará. Más de una vez estaré en peligro en los bordes de la selva virgen para hacer allí retirir mis experiencias recogidas en Africa. Pero mi viaje no terminará aquí. Desde Manaoz seguiré a Río Blanco y Río Negro, hasta Venezuela, y después de haber hecho esta etapa iré a Río Magdalena, donde deseo hacer una colección de mariposas de las que allí viven y que son preciosas. Seguiré hacia el Ecuador para llegar después a Bogotá después de haber visto Quito. Rápidamente tomaré el Yapurá e iré a Pará y Río Janeiro.

"¿En su viaje de periodista y de hombre de ciencias, dónde terminará el itinerario? "Después del viaje seguiré el trabajo en mi país para legar a los demás las impresiones de mi viaje, del cual les dejo una descripción breve. Descripción que haré de estos pueblos lejanos, de los cuales ya replicaré en mi país al respecto de la bondad y de la hospitalidad. Y lo les aseguro que entre ellos el latino ocupa un puesto muy cerca de mi corazón y se perfectamente que el por venir aquí se de ustedes, de sus compatriotas.

Un cañón de artillería monstruo. El cañón de artillería más grande y también de los que hasta el presente se han inventado y construido, es sin duda el que acaban de hacer los japoneses, que como es sabido, son los únicos hombres del Universo que les da por empresas jil gasteusas. El nuevo cañón es una pieza de treinta y cinco centímetros, que lo mismo se puede emplear en las torres de los acorazados que en cualquier sitio, sea en tierra o en plano ó en la mar o en el cielo. Su proyectil mide un metro veintidós centímetros de alto, siendo su peso de once quinientos kilos. El peso del cañón es de unas tres toneladas, y su longitud pasa de diez y seis metros.

Con esta pieza pueden hacerse dos disparos por minuto, con una bala que pesa una plancha Krupp de cuarenta y cinco centímetros, a una distancia de dos kilómetros y medio. El nuevo proyectil es perforador y explosivo; después de haber horadado la plancha, explota con fuerza, destruyendo cuanto encuentra a su alrededor. Este monstruoso cañón ha costado aproximadamente, unos trescientos mil pesos. Si surten todos los efectos que los yanquis desean, entonces harán una gran cantidad de este tipo de cañón para artillería acorazada a un grado que los dreadnaughts, y dotar con ellos a su ejército de tierra.

Del Puerto. SALIDA DE VAPORES FLUVIALES. "El "Novel" para Daule mañana a las 6 p. m. "El "Quito" para Babahoyo, hoy a las 4 p. m. La lancha "Clemencia" para Vinces, mañana a las 8 a. m. "El "Escudor" para Babahoyo, hoy a las 3 p. m. La lancha "Isabel" para Vinces, mañana a las 6 a. m. "El "Balao" para Babahoyo, hoy a las 4 p. m. "El "García Moreno" para Daule y Bermejo mañana a las 6 p. m. El Médico le dirá, que la Pam-ala cura el Paludismo. Lo sucede fuera del sistema.

AVISOS DEL DIA

3 viajeros y revendedores bñazarse para la venta artículo absoluta propiedad de muchísima fácil venta y gran ganancia. Escribir Casella 557. Tréate (Aus. r.)

En para las Damas El Refinado "Cristal". Cada botella lleva un regalo. En tanto con inscripción DE VENTA EN TODOS PARTES. Por mayor: Boquillas de "Sucre" y "Chandoy". Guagl, Julio 17 de 1910. 3 m. 9.077

NOTICIAS GENERALES

ALMORZQUE Domingo 12 de Agosto de 1910-14 después de Pe. los señores José Joaquín Paz de Nuestra Señora - Santos Juan Francisco Frontot, El y su Gerónimo

El p nuestro d' casa día Hemos tenido ocasión de ver los premios que tiene ganados a Panadería Nacional del señor Juan Ramón Montej, en su propio local, por sus panes que habrán muy alto en pro de este establecimiento industrial, el cual como es natural, goza del favor del público que sabe apreciar la buena calidad, gusto esquisito y tamaño del pan, y demás manufacturas que expende. Siendo de notar, que esta Panadería no manda a la calle a vender las distintas clases de pan que elabora, pues en su propio local los expone, todos para que es siempre en caso para atender a su numerosa clientela que se disputa por saborear tan delicado pan. Entre los premios que pudimos observar, nos llamaron la atención los siguientes: El de la Exposición Continental de Buenos Aires, en 1882; el de la Exposición de París en 1889 y el de la Exposición de la Sociedad Antropológica, en 1901.

Sin bombos el aviso, aumenta cada día más el número de sus favorecedores, quienes se convencerán, que difícilmente lo encuentran igual en otro establecimiento. El último análisis químico del doctor Levi, confirma lo que queda dicho y es creíble, que el público no se sentirá de ser aconsejado por el mencionado doctor, pues lo probamos, probando por sí mismo, la verdad de lo expuesto.

Madriá severa 20 de 1910. Guayaquil, Agosto 20 de 1910. Gobernación de la Provincia.-Señor Intendente General de Pólieia.-Hoy en la mañana, he sido sorprendido con el espectáculo de un garito, abierto al público, en el menor resato, en el portal de la plaza casa inmediata al nuevo mercado. Todos los útiles de ese negocio exhibidos junto con el peso de diez kilo, destinada a servir de sbo ó tentación a los menores de edad que van al Mercado, estaban allí haciendo gala del mismo desplegado por los que se dedican a negocios tan vergonzosos. Las personas que se dedican a ese negocio como al comercio de esas de tolerancia, están sujetas a un reglamento que deja de la vista del público en general y particularmente de las personas que gustan de ver el espectáculo de esas degradaciones sociales, y al por acaso no existiera tal disposición detallada en el reglamento escrito; simple disposición de Policía se liberar al público, de una repugnante negocio, a su propia vista.

Batá virtud, ordeno a usted, bajo la más estricta responsabilidad a cargo de sus señores subalternos, la expresión de ese y todo otro juego de avar verificado a la vista del público.-Dios y Libertad.-Emilio Estrada.

Curso de Telegrafía. Se ha postergado hasta el primero de Setiembre una reunión del curso de telegrafía que se inaugurará en el Liceo Nacional que regenta el señor Nelson Mateus.

A Chile. A bordo del casa-El Profero "El Barco Bolívar", que salió ayer para Chile, se dirán en calidad de oficial el joven Efraín Evaristo Peredo hijo del señor Comandante don Evaristo Peredo jefe de la sección de Paseo de Pólieia. Al Panóptico. Ayer partió para la Capital de la República, una escolta del ejército conduciendo al rey José Guzmán, quien va a cumplir una condena de 16 años por varios asesinatos.

Aciens. Por disposición del Presidente de la República, es ha ascendido a la efectividad de su grado al Capitán graduado Julio J. de la Cruz perteneciente al Estado Mayor General del Ejército. El Cavalier. Ayer de mañana salió para Puerto Bolívar el yate de este nombre, remolcando la lancha que lleva la locomotora recientemente llegada para el servicio del ferrocarril del Oro.

El incendio de Arechis. La casa de verano se incendia PANICO EN LOS ESPECTADORES Anoche a las 9 1/2 se incendió la calle 24 de Versano, situada entre las calles 10 de Agosto y Pedro Carbo, donde funciona el cinematógrafo "Crono Proyeccion del Pacifico", en circunstancias que se daba función. El incendio se produjo en la cámara donde se encuentra el aparato, inflando a consecuencia del fuego por haberse quemado una película. La concurrencia que estaba presente se halló de pánico, pero como fallamos a la casa está en un espacio solar, caieron la calle y, haciendo esfuerzos, sofocaron el fuego. No ha habido ninguna degradación personal. La Empresa del Crono pierde el aparato, película, la carpeta y mobiliario que representa un valor de \$ 4.000.

Pamala cura el PALUDISMO Azote de los Trópicos. No contiene quinina... Se vende en todas las Droguerías a \$1.00 y a \$06. la botella. DAVIS & LAWRENCE CO.

LA BELLEZA DEL CUTIS. Nueve décimas partes de las enfermedades de la piel, sobre todo del cutis de la cara... Pastillas del Dr. Richards que son digestivas, antisépticas y tónicas. Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

El viajero original. Su vida errante y sus impresiones. De improvisto, e instantes de un amigo de "El Tarapacá", hemos recibido una carta de un viajero un sodarío, pero que no es precisamente de aquellos que se llaman como gente "globe trotters".

Es un periodista suco que desde hace veintidós años viaja con el deseo de conocer el mundo y las nacionalidades diversas en todos sus detalles más característicos. Por donde pasa deja algo de sus artículos de "viva en gran parte de esto. Hemos leído en un diario de Australia, interesantes descripciones, producto de su pluma. Nuestro periodista suco es el señor Alfred K. Almén. No posee el español pero al francés y el logé. Interrogado por uno de nuestros reporteros ha dicho respecto a la duración de sus viajes y lo que hará en América, todo lo que sigue, en un francés muy correcto y preciso: "Hace veinte y dos años que viajé y actualmente estoy en el cuadrángulo más que puedo decir "conocido". "Vengo de Australia, donde he permanecido ocho meses y donde he visto la mitad de la costa. He pasado por el interior más de tres mil leguas, siempre a pie. Y de este espectáculo maravilloso puedo decir, que su porvenir es incalculable, sobre todo el riquísimo estado de Nueva Gales. "¡Ah! Ustedes me preguntan que haré en este vuestro inmenso continente, que es la última parte de los cinco del mundo que aún no conozco. "He llegado a Chile en primer lugar porque he conocido a varios chilenses en Hamburgo y sabía, que esta parte estaba por muchos motivos a la cabeza de los pueblos del continente. Mi primera impresión no la olvidaré jamás. Al pie de los Andes grandiosos, al costado de un mar tranquilo, al



